
Comisión de Desarrollo Económico y Empleo

De lo hecho, el Vicepresidente de esta Comisión destaca “transformar la innovación local en información”. 
De lo que se hará, la Presidenta señala “hay que hacer hincapié en el empleo femenino y tomar medidas 
para fijar población en los municipios que más están sufriendo el fenómeno de la despoblación”. En 
cuanto a las Propuestas de esolución de esta Comisión para el XIII Pleno de la FEMP cabría destacar 
desde impulsar el papel de los Gobiernos Locales en las Políticas Activas de Empleo, actuaciones de 
Promoción del Sector Industrial, dinamizar la creación de Polígonos Industriales de Alta Calidad o 
apoyar la Economía Social y Solidaria.

¿Cómo ha sido ser Presidenta de 
esta Comisión? 

Ha sido un verdadero honor. La pande-
mia y la guerra, sobre todo lo primero, 
ha marcado nuestra actividad. Hemos 
tenido que ver reducidas las reuniones 
presenciales y eso ha hecho que el 
trabajo haya sido más complicado. 
No obstante, hemos trabajado con 
eficacia y con un compromiso claro de 
todos y todas los que hemos formado 
parte de esta Comisión. No hemos 
parado ni un momento y hemos de-
fendido en numerosos foros el papel 
de los Ayuntamientos, consiguiendo 
que se nos escuche en foros que antes 
no contaban con nosotros. Destaco, 
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“Los Fondos Europeos deben llegar 
de forma más directa a los Gobiernos 
Locales"

entre otros, el Consejo de Economía 
Social, del que incluso forma parte 
como Vocal. La valoración global es 
muy positiva y, en lo personal, abso-
lutamente gratificante.

¿Qué tres ideas destacaría de este 
mandato? 

Llevar la voz de los municipios para 
que se nos tenga en cuenta en todas 
las tomas de decisiones de las que 
somos una pieza esencial.

La formación que se ha impartido, así 
como los foros y conferencias.

El catálogo de buenas prácticas que 
se ha elaborado y que sirve a los mu-
nicipios de guía y para compartir ac-
tuaciones que funcionan para que 
otros las puedan poner en marcha.

¿Algo que se ha quedado sin 
hacer? ¿Qué asuntos quedan para 
la próxima Comisión?

Queda mucho trabajo pendiente que 
teníamos programado y que la situa-
ción del momento nos ha impedido 
hacer. Reuniones con colectivos em-

presariales, llevar la Comisión a dis-
tintos municipios, trabajar en alguna 
normativa estatal porque también la 
pandemia ha afectado a su tramita-
ción. Muchas ideas que no me cabe 
duda de que se pondrán en marcha el 
siguiente mandato, porque la dispo-
nibilidad y el trabajo de los miembros 
de esta Comisión -y estoy segura de 
que también los que formen parte 
de la siguiente-, es constante y tiene 
desde luego una continuidad en el 
día a día, en conseguir que nuestros 
municipios sean cada vez más fuertes 
y podamos prestar un mejor servicio 
a la ciudadanía.

Hay que trabajar en la Ley de Coope-
rativas, seguir trabajando porque la fi-
nanciación de los proyectos europeos 
pueda llegar de forma más directa a 
los Ayuntamientos y trabajar de forma 
más cercana. Hay que hacer hinca-
pié en el empleo femenino y tomar 
medidas para fijar población en los 
municipios que más están sufriendo 
el fenómeno de la despoblación. Y 
desde luego continuar en ese apoyo 
y asesoramiento a los municipios para 
que su trabajo sea más fácil y eficaz.
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¿Cómo valora este mandato?

Ha sido un mandato histórico en el que 
las Entidades Locales hemos apostado 
por la unidad ante las adversidades. 
Ha sido una etapa donde hemos de-
bido acelerar la digitalización, incluso 
dentro de la Comisión que he tenido el 
honor de vicepresidir. Aún recuerdo las 
primeras reuniones en plena pandemia 
donde, a pesar de las dificultades téc-
nicas y las urgencias, nos conectába-
mos para cumplir con el mandato de 
pensar la reconstrucción de nuestro 
tejido económico tan maltratado por 
la pandemia y, posteriormente, por la 
Guerra en Ucrania. Han sido cuatro 
años de escuchar a los actores que 
conforman nuestras economías loca-
les; de hacer propuestas para facilitar 
su impulso; de estar como sólo sabe 
estar el mundo local: cerca.

¿Qué ha sido lo mejor? 

De estos años, destacaría el esfuerzo 
de la Comisión por transformar la inno-
vación local en información. Con este 
fin, hemos impulsado una encuesta 

sobre temas tan importantes como 
las Ayudas Locales a Emprendedores 
y Autónomos Locales o una consulta 
sobre las medidas de inclusión finan-
ciera de las personas mayores y las 
personas con discapacidad. 

Otro de los puntos a destacar es el es-
fuerzo de la FEMP por llevar los proble-
mas de las Entidades Locales al debate 
político nacional. Un ejemplo que afecta 
directamente a nuestra Comisión es 
la problemática de las contrataciones 
vinculadas a programas de activación 
por el empleo. Gracias a la demanda de 
la Federación y de esta Comisión se ha 
reconocido la singularidad y autonomía 
propias de esta contratación, esencial 
para la activación de la economía local 
y para la integración y formación.

Tampoco quiero olvidar el incesante 
trabajo de la Secretaria Técnica para 
articular convenios y acuerdos que 
permitan hacer realidad proyectos 
como los Puntos de Atención al 
Emprendedor o las diversas jornadas 
de formación enfocadas al desarrollo 
económico social.
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“Las Entidades Locales hemos apostado 
por la unidad ante las adversidades"

¿Algo que se ha quedado sin hacer?

En esta etapa se han sentado pilares, 
como los que he comentado en la 
respuesta anterior, para trabajar por las 
economías locales, para su desarrollo 
sostenible. Pero si este mandato nos ha 
dejado una lección es que debemos 
seguir apostando por la unidad fren-
te a las adversidades. Durante estos 
años, hemos podido avanzar porque 
hemos apostado por el diálogo y el 
trabajo conjunto. A pesar de las dife-
rencias, las necesidades de nuestras 
economías tienen rasgos comunes. 
Debemos compartir nuestras ideas, 
nuestra innovación y sumarnos para 
demandar los cambios que el mundo 
local, que la ciudadanía, nos pide.
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